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E5_9B_BD_E7_A7_91_E5_c70_584432.htm 5月18日上午，第十

届中国MBA发展论坛之闭幕式在徐州大学南湖图书馆报告厅

举行。本届论坛的申办大会由中国矿业大学MBA联合会主席

吴以干主持。本次申办下届发展论坛的大学时中国科学技术

大学以及郑州大学，两所大学的代表分别发表了申办陈述，

并回答了在座的各学校和嘉宾代表向申办代表的提问。最后

经过投票中国科学技术大学成功申办第十一届中国MBA发展

论坛。 下面是文字实录： 吴以干：尊敬的各位领导、各位嘉

宾、各位同学大家早上好！欢迎来到第十届中国MBA发展论

坛申办大会现场。 下面我宣布规则，申办规则：申办院校首

先进行申办陈述，申办陈述完毕后，本届论坛执行主席首先

提出三个问题，请申办院校回答，然后请在座的各学校或嘉

宾代表向申办代表提出五个问题。 第二，陈述时间15分钟，

回答问题的时间也是15分钟。 第三，请大家根据申办院校的

陈述和对问题的回答，选出您满意的三中国MBA发展论坛的

承办院校。第四，本次投票为记名投标，您的选票将装在信

封内，在您填完选票后也放入信封内。我们将保密。每个学

校只有且只有一个投票权，如果是授权投票的，请将委托书

与选票一起放入信封内。投票程序为：由主持人宣读投票院

校的名称，请该院校投票代表在台前领取选票，当场填写后

投入投票箱，主持人宣读下一个投票院校。投票时我们的投

票箱放在舞台中间，各位代表我们将安排工作人员引领上台

投票、唱票期间将由委员会和在座的代表监督。如果两个学



校票数相同或是不超过到场享有投票权人的半数，请申办院

校各回答一个问题，再由各院校重新投票，之后程序同第一

论，直到选出为止。 申请承办第十一届共有三所学校，北京

师范大学、郑州大学、中国科学技术大学，其中北京师范大

学退出申办，下面请申办大学各派两个代表上台抽签。经抽

签，第一申办陈述院校是第一中国科学技术大学，第二申办

陈述院校是郑州大学。现在请中国科技技术大学代表上台。 

中国科技技术大学代表王决：尊敬的组委会，全国的MBA精

英们，大家上午好！我叫王决，今天非常高兴代表中国科技

大学来作报告。我的报告分四个部分，一是单单的介绍，二

是介绍我们的安徽、中科大，第三部分我们将会对论坛的承

办方案。 首先介绍一下我们的申办委员会，这里是我们委员

会的名单，如果用一个词来形容就是超级强大。我们的主席

团包括了院长、副院长，执行的团队皆是MBA联合会理解的

成员，可以看出我们对申办的重视程度。 我们的申办声明：

1、我们保证公开公平公正的参加第十一届发展论坛的申办活

动。 2、如申办成功，我们保证执行中国MBA发展论坛圆桌

会议决议。我现在对安徽省作一个简单的介绍。我们不仅有

锦绣的生态，在最新公布的一季度全国GDP，腾飞中的安徽

值得您的关注。安徽还拥有非常美丽的国土，自然风光景色

宜人。现在介绍一下安徽的省会合肥，合肥有三个着名的标

签，合肥是包公故里，合肥正在形成一座崛起的现代化滨湖

新城。不仅如此，合肥目前地处交通的枢纽。 现在了解一下

我们的申办学校。去年中科大刚刚过完了50岁生日，虽然是

一个比较年轻的学校，但是他是全国着名的高等学校之一。

中科大拥有八个一级学科，四个二级国家重点学科，两个重



点培育学科，足以见得我们科大的学术力量。管理学院是中

科大重要的学院，作为管理学院的中药组成部分，中科大

的MBA中心经来了十年的历程，我们共培养了3000人，我校

有多位学生获得了多项称号。在MBA中心活跃着MBA联合会

，我们联合会组办了许多非常着名标签性的会议，MBA大家

庭就是其中的一项，这项活动会在每年的元旦举行，为辛劳

的校友搭建相互交流、学习的舞台。同时，我们的校领导和

知名的学者也都给予了我们大力的支持。同时，我们非常注

重国际间的交流。MBA的万里行也是我们中科大标志性的活

动。我们MBA杂志已经办了六年，并在改革和创新中，我们

并为校友办理通讯录。百场报告会也是我们的标志性主题，

我们请到的嘉宾阵容非常强大，有诺贝尔奖获得者。目前已

经成功举办了136场。值得一提的是，我们中科大的MBA中心

一直积极参加理解的发展论坛，并且是在坚持申办发展论坛

。如果今天申办成功，我们来聊聊承办方案的事。简单说一

下会务的安排，首先从会议时间上，明年我们依旧会在4、5

月份的时候来承办，日程上我们会把报告的时间安排在周五

，承办的地点有小小的创新，我们会议的主场会在合肥，会

议结束后我们将邀请同学们去黄山，在黄山宣言。在明年，

我们想作中国MBA广交会。同时，由于我们跟海外的学校都

会有相当多的练习，我们下一届论坛将会邀请斯坦福大学我

们已经联系上了CCTV、凤凰卫视、新浪，我们安徽卫视作

为第二大媒体将会全部支持第十一届活动，明年我们将邀请

全国MBA教职委的参加。 下面是论坛三天的安排。我们将会

拿到科大四个校区最好的校区来承办这场难得大会，希望给

各位代表提供最好的条件。这是我们明年要进行论坛的主题



“自主创新与经济增长”，相信在金融飞速发展的明天，经

济是敏感的问题，经济增长也是我们需要深入研究的课题。

在中央十一五的规划中，已经把提高自主创新的能力摆在了

一个高度，希望在第十一届MBA论坛上我们有交流。 进入我

陈述的最后一个部分，申办支持保障，首先出场的是中科大

管理院院长的问候。下面这位是我们大学副校长张淑林教授

。最后一位隆重出厂的是我们中科大校长侯建国院士。 中科

大校长侯建国：第十届中国MBA发展论坛组委会、顾问委员

会，你们好！我谨代表MBA发展论坛在中国矿业大学召开表

示热烈祝贺。中科大教育经历十年的发展，通过学习兄弟高

校的经验，充分发挥学校自身优势，走出了特色鲜明的特色

。我代表学校表示全力支持，我们热烈欢迎兄弟学校的专家

到中科大作客，给我们一次近距离学习的机会，祝大家工作

顺利。相信我们学校高层领导的支持，让您对我们的学校有

信心。我代表中科大向大家发出邀请。 吴以干：非常感谢中

科大精彩的陈述，我们可以看到他们的申办方案非常的详细

，而且有很强的说服力。让我们领略到他们学校的精神风貌

，我作为主持人，要向你们提出三个问题。第一，你们申办

的主题是“自主创新与经济发展”，请问这个主题有什么主

创性和创新？ 侯建国：这个主题是前几天才定下来的。MBA

肩负着社会的使命，自主创新是我们中科大一直追求的，现

在我们面临金融危机，明年可能有经济增长时期，如何将创

新与增长结合起来，这能体现我们办学特色，也体现MBA的

主题，请大家指教。 吴以干：你们学校申办发展论坛的优势

、弱势是什么？如何克服弱势？ 侯建国：中科大MBA的办学

时间不算很长，但是我们作为论坛参加MBA发展论坛时间已



经从第一届开始我们都一直参与，并也积极申办。我们觉得

从我现在的观点看，中科大在第处合肥优美的环境下，能邀

请各位精英过去是我们持之以恒。作为弱势，我们在申办过

程中整个论坛的从前到后每次的结合上还有改进的地方，优

势是，我们一直在申办，我们用我们的真心、诚信、努力，

用我们的努力来感动大家。 吴以干：下面请我们在座的顾问

委员会及各个学校的代表、嘉宾、同学可以提问。 上海财经

大学第三届MBA联合会主席：我提第一个问题，我们MBA在

学校的日子短暂，只有两三年，值得回味。离开学校后，如

何将这些人凝聚在一起。今年，我们上海MBA联谊会秘书长

提出一个创新，有一个老的论坛，我是07级的，如何将

后MBA的群体凝聚在一起？这对于我们每一位老兵来说都是

意义深远的事情，我想提出对论坛有什么想法？ 侯建国：上

海MBA联合会与我们不谋而合，都在思考这个问题。MBA学

习恩时间最多三年，有的两年就毕业了，毕业后怎么办？我

们也在思考，并且也在行动。第一个做法，我们利用现代的

信息技术，关心平台，零距离接触和沟通。MBA整个管理学

院的学术活动，我们在15分钟之内把信息传达到毕业的每一

位校友，我们每年都更新通讯录，我们只办了十年，就已经

更新了七次。第二种方式，我们起的名字不是老兵论坛，我

们的名字是MBA校友沙龙，我们已经试着举办了几次，上周

举办了一次，沙龙有两类，一类是共同类型，二是专题性的

。我们短信平台是按照年级、专业编排，以及校友的活跃程

度。我们感觉这的方式是很不错的。 侯建国：如何能够加强

，从我们今天论坛的申办委员会可以看到，我们昨天晚上展

示的是从02年的秘书长到今天的秘书长，以此可以说明我们



本身自己的队伍就是由校友组成，所以说，我们可以讲校友

这部分作出重点的突出，希望在今年举办的基础上举办得更

好，为大家服务得更好。 顾问委员会：您现在准备承办这届

论坛，您有没有想过这几届论坛从中可以吸收哪些地方让你

们做得更好？ 侯建国：我觉得每届论坛都有非常好的优势，

我们已经从南到北，动东到西走过了大江南北，至于各届论

坛在此不再赘述。 吴以干：你们感觉到是否有弱势？如何克

服？ 侯建国：弱势肯定有，我们面临着庞大的陌生群体，与

政府协调的问题，我相信每届作论坛时都会有这么庞大的人

员参与，都会有困难，MBA发展论坛给大家提供的交流的平

台，我想大家报着宽容的心态就会做得更好。 西安财大第六

届主席：你们的申办方案中有一个中国MBA广交会，想听听

你们具体的方案。 侯建国：中国MBA广交会我们最初的向法

，其实MBA的学员很多都是自主创业或是在技术领域中达到

很高的高度，如何将大家的创新的观点交流，如何能够搭建

共同的交流平台，是我们最初的想法。当然中国的广会交是

最成功的，因此我们说MBA的广交会，我们将MBA发展论坛

中的论坛发展成广交会这么成功、着名。 浙江工程大学：在

管理方面，细节决定成败，承办MBA会议，中科大如何将细

节做得完美？ 侯建国：我们联合会每年承办中国科技大

学MBA大家庭，每年的会议规模都达到千人，我们每届的主

席都有这样的操作经验。我们五十周年校庆时成功动员了千

名志愿者，在这种情况下，我们会办得更好，百考试题。 学

生：明年时你们是否还坚持下去？你们如何交接到下届主席

？ 侯建国：我们申办不是以联合会的身份申办，我们是申办

委员会，我们执行主席，我们的申办委员会是历届的主席，



我们的申办到承办具有传承性，我会将这个团队带下去。 吴

以干：我们在座的各位主席，明年、后年也将会成为校友，

大家关心的是自己如何参加这个论坛。我们想问一下另外一

个问题，你们如何保证我们未来将入学的同学，如何引导他

们，为他们服务？ 侯建国：我们会把老中青三代学生传承下
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